

9. Danksagungen:

Zunächst möchte ich mich bei Herrn Prof. Dr. med. Hans Scherübl bedanken, der mir als Doktorvater ermöglicht hat, dieses Thema zu bearbeiten.

Zudem danke ich den Kolleginnen und Kollegen der Abteilung für Hals-Nasen-Ohren-Heilkunde, der Abteilung für Kieferchirurgie der Charité, Campus Benjamin Franklin sowie der Abteilung für Pathologie der Charité, Campus Benjamin Franklin für die hervorragende Kooperation.

Bei Frau dipl. ing. Bettina Ergün möchte ich mich ebenfalls sehr herzlich für ausführliche und engagierte Betreuung sowie Einarbeitung in die molekularbiologische Methodik bedanken.

Bei Frau Dr. rer. nat. Kerstin Maaser, Frau Dr. med. Patricia Grabowski und Herrn Dr. med. Bernd von Lampe möchte ich mich ebenfalls für Engagement und die trotz angespannter Arbeitssituation geleistete ausgezeichnete Betreuung bedanken.

Bei Herrn Dr. med. Bernhard Heine und bei Frau Erika Berg bedanke ich mich für die Hilfe bei der Färbung und Auswertung der histologischen Präparate.